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Herencia repartirá 30.000 euros
para el concurso de carrozas y
grupos de Carnaval. PÁGINA29

LA CIFRA 0000009 personas con discapacidad trabajan para Fundación
Mancha en un centro especial de empleo y su negocio
de imprenta en el polígono El Cristo de Migueltura.

Imagen de archivo del
desfile del Día del
Ofertorio de Herencia.

LT / ALDEA
Aldea del Rey contará con una
oficina de turismo situada en
el Palacio de Clavería, una vez
que se hayan completado las
obras de rehabilitación de es-
te emblemático monumento
arquitectónico, signo y seña
de la localidad aldeana. Así lo
confirmó el delegado de Tu-
rismo en Ciudad Real, Casto
Sánchez, al alcalde del muni-
cipio ciudadrealeño, Miguel
Morales, y a su concejal de Tu-
rismo en el Ayuntamiento al-
deano, Luis Alcaide. Ambos
mantuvieron un primer en-
cuentro informal el pasado
mes de enero en Fitur con el
delegado de la Junta, quien
propuso concertar una reu-
nión formal para tratar este
asunto.

Dicha reunión se produjo
finalmente el pasado miérco-
les, donde el concejal Luis Al-
caide propuso al delegado la
posibilidad de establecer un
punto turístico en el Palacio
de Clavería cuando éste esté
reinaugurado. Por su parte,
Sánchez «insistió en la necesi-
dad y obligación que tiene Al-
dea de fomentar su potencial
turístico, no sólo con el futuro
rehabilitado Palacio de Clave-
ría, sino también por los para-
jes naturales con los que cuen-
ta en sus alrededores», explicó
Alcaide.

Casto Sánchez se interesó
por el desarrollo de las obras
que se están llevando a cabo
en el Palacio de Clavería, que-
dando a disposición del mu-
nicipio «para todas y cada una
de las necesidades que pue-
dan tenerse en éste y otros te-
mas relacionados con el turis-
mo», comentó.

El Ayuntamiento
promueve una
oficina de turismo
en el Palacio
de Clavería
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LT / BOLAÑOS
El delegado provincial de Salud y
Bienestar Social en la provincia de
Ciudad Real, Ricardo Ruiz, partici-
pó en la jornada de puertas abier-
tas realizada en el Centro de Desa-
rrollo Infantil y Atención Tempra-
na de Bolaños, con motivo del
primer aniversario de la apertura.

Los servicios del centro, de ca-
rácter municipal y que está gestio-
nado por la Asociación de Fami-

liares y Amigos de Personas con
Discapacidad deTomelloso (AFAS)
y financiado por el Gobierno de
Castilla-La Mancha, están dirigi-
dos a menores con alteraciones en
el desarrollo psicomotor, que pre-
sentan anomalías congénitas, ni-
ños prematuros, con condiciones
socio-ambientales negativas o con
enfermedades del sistema nervio-
so, prestando actualmente servi-
cio a 35 niños de 0 a 6 años, sien-

do 16 de ellos menores de 3 años.
Las prestaciones que se reali-

zan en el centro incluyen la esti-
mulación, la psicomotricidad, la
fisioterapia y la logopedia, así co-
mo el apoyo a las familias y al en-
torno comunitario.

Ruiz recordó el compromiso
del Ejecutivo regional con las per-
sonas que más necesitan de la
ayuda de los demás y de la cola-
boración en este campo de ayun-

tamientos y asociaciones que tra-
bajan para favorecer la integración
social de las personas con disca-
pacidad. Asimismo Ruiz explicó
que el desarrollo y la extensión del
programa de Atención Temprana
en Castilla-La Mancha no hubiera
sido posible tampoco sin la prepa-
ración y la cualificación de los pro-
fesionales que atienden este servi-
cio social, agradeciendo la labor
que desarrollaban en el centro.

Puertas abiertas en el centro de atención
temprana por su primer aniversario

Los Ojos del Guadiana tendrán agua si
el acuífero recupera 700 ‘Bernabeus’
Un experto del Instituto Geológico Minero de España asegura que el embalse subterráneo
debe aumentar 700 hectómetros cúbicos, el equivalente a igual número de estadios

• Las últimas mediciones
del IGME de marzo de
2009 a enero de 2011 de-
muestran una recupera-
ción «espectacular» del
acuífero, que ha subido
una media de 11,2 metros.

EFE / CIUDAD REAL
Para volver a ver «manar» agua por
los Ojos del Guadiana, el gran em-
balse subterráneo que se distribu-
ye bajo gran parte de la Llanura
Manchega, el Acuífero 23 debería
aún recuperar 700 hectómetros cú-
bicos, es decir, el equivalente a
igual número de estadios Santiago
Bernabeu repletos de agua. Esta es
la cifra mágica que se requiere pa-
ra ver manar agua por los Ojos del
Guadiana, un indicador del estado
de salud de ese gran embalse sub-
terráneo, según explicó el geólogo
del Departamento de Hidrología y
Aguas Subterráneas del Instituto
Geológico Minero de España (IG-
ME), Miguel Megias.

Con esa cantidad de agua, se
llegaría a un déficit de vaciado que
estaría entre los 500 o 600 hectó-
metros cúbicos, lo que permitiría
que fluyera el agua por los Ojos del
Guadiana, no de manera continua,
pero sí en los momentos de mayor
humedad, en época de invierno.

El último dato sobre el nivel del
acuífero es que el agua se encuen-
tra a diez metros de profundidad
en los puntos más altos de la zona
topográfica que abarca este paraje
natural. Megias comentó que el dé-
ficit de vaciado actual del acuífero

Río Guadiana, a su llegada a Las Tablas de Daimiel. / EFE

se estima en algo menos de 1.500
hectómetros cúbicos, después de
que en los dos últimos años se ha-
ya rellenado en algo más de 1.400
hectómetros cúbicos.

Estos datos se han obtenido
tras el análisis científico que se ha
realizado de las últimas medicio-
nes llevadas a cabo por el IGME
durante el pasado mes de enero y
que ponen de manifiesto que en el
periodo que va de marzo de 2009 a
enero de 2011 se ha producido una

recuperación «espectacular» del
acuífero 23.

En este periodo el acuífero ha
subido como media 11,2 metros,
lo que significa que ha recobrado
unas reservas de más de 1.400 hec-
tómetros cúbicos, dato que es el
mejor que se obtiene en la serie de
mediciones en los últimos 27 años.
La tendencia en el acuífero es que
continúe subiendo hasta el mes de
junio si las precipitaciones acom-
pañan de manera normal en los

próximos meses. Para el geólogo,
otro año húmedo sería «fantástico
para la recuperación global del
acuífero», aunque, precisó, «la se-
rie histórica nunca refleja tres años
seguidos de lluvias, sólo dos, que
es la situación en la que se está».
El objetivo, según Megias, «es
mantener ahora la situación que
se tiene y no caer en el error de vol-
ver a la situación de déficit a la que
se llegó en 1996 cuando el vaciado
del Acuífero 23 llegó a estar por de-
bajo de los 3.600 hectómetros cú-
bicos».

Para evitar que esta situación
sea efímera, el IGME considera
que se debe seguir trabajando en
la implantación de medidas como
el Plan Especial del Alto Guadiana
(PEAG). Para Megias, «muy impor-
tante en la recuperación de las
masas de agua subterráneas ha si-
do la infiltración de las aguas de
lluvia y al agua que ha llegado al
acuífero desde la red de aguas su-
perficiales y los flujos laterales de
los acuíferos adyacentes, pero,
también lo han sido, las medidas
del PEAG».

La propuesta del IGME y la
CHG, teniendo en cuenta la situa-
ción socioeconómica de la pobla-
ción actual, es controlar las extrac-
ciones y para ello, deberían des-
cender hasta los 150 ó 125
hectómetros cúbicos. Si se consi-
guiera extraer esta cantidad, dijo,
«se podría conseguir que, casi to-
dos los años, saliera agua en los
Ojos del Guadiana durante el pe-
riodo de lluvias, lo que sería una
situación similar a la de un régi-
men natural».

Por su parte, el alcalde de Bo-
laños, Eduardo del Valle, agrade-
ció el esfuerzo que el Gobierno de
Castilla-La Mancha realizaba con
la puesta en marcha de estos dis-
positivos, ya que «gracias a la
atención que se proporciona en
estos centros, los chicos avanzan
más rápido en sus procesos de de-
sarrollo y aprendizaje».

Para finalizar, Luis Perales, pre-
sidente de AFAS, indicó que es un
logro para la localidad, porque
«proporciona una gran tranquili-
dad para las familias que tienen
problemas en el nacimiento y de-
sarrollo de sus hijos y que gracias
a la atención que reciben aquí, su
progreso es mayor».


